

Ergebnisprotokoll der Pfarreiratssitzung vom 01. Dezember 2020

Beginn: 20:05 Uhr

Ende: 21:51 Uhr

TeilnehmerInnen: siehe Anwesenheitsliste (4 Teilnehmende per Video und 11 Anwesende vor Ort)

| | |
|--------------|---|
| TOP 1 | <p><u>Regularien:</u></p> <p>Geistlicher Impuls durch Herrn Dr. Everding mit einem Text über einen Vergleich zwischen Verschwörungstheorie und Religion. Das Protokoll der Sitzung vom 23.09.2020 wurde mit einer begrifflichen Änderung (Top 2: "DienerInnen des Evangeliums") angenommen.</p> <p><u>Terminplanung 2021:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Am 06.11./07.11.2021 finden die nächsten Wahlen von PR, KV und Gemeindeausschüssen statt. - Die Termine der Sitzungen des Pfarreirates in 2021 werden verteilt, gesichtet und ohne Einwand angenommen. - Die geplante PR-Klausur soll am 26.03./27.03.2021 mit einer Übernachtung stattfinden. Pfarrer Sühling wird versuchen, KollegInnen des Referates Pastoralberatung als ModeratorInnen für die Tagung zu gewinnen. Fr. Albrecht sucht ein Tagungshaus dafür. Falls keine Möglichkeit, zu übernachten gefunden wird, oder die Corona-Situation es nicht zulässt, wird neu beraten, ob der Termin verschoben oder eine eintägige Veranstaltung durchgeführt wird. - Eine Liste, in die sich jeder zur Durchführung der geistlichen Impulse und Protokolle bei den Sitzungen im nächsten Jahr eintragen kann, wird verteilt; zur Vervollständigung bald auch per Mail verschickt. |
| TOP 2 | <p><u>Lokaler Pastoralplan:</u></p> <p><u>„Vor-Ort-Gespräch“ am 29.10.2020:</u> Das Gespräch mit Frau Mühlhause und Herrn Lücke über die Stellungnahme des Bistums zu unserem Pastoralplan wurde von den Anwesenden eher als „müde Insiderveranstaltung“ mit zu wenig Thematisierung der Kritikpunkte erlebt. Das Protokoll der beiden Gäste über den Abend wird zeitnah an alle geschickt.</p> <p><u>Projektgruppe „Kommunikation“:</u> Pfarrer Sühling berichtet über das 1. Treffen: Zunächst sollen 4 Aspekte in Angriff genommen werden:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Markenentwicklung (neues, gemeinsames Logo) - Publikationen (gemeinsame, einheitliche Pfarrnachrichten, Homepage) - Interne Kommunikation - Verfahrenshinweise für die Öffentlichkeitsarbeit <p>Für den ersten Aspekt wird gerade eine Firma zur Unterstützung ausgewählt. Der KV hat die Finanzierung genehmigt. Die Gruppe hält den PR über ihre weitere Arbeit auf dem Laufenden.</p> <p><u>Projektgruppe zur Ideenauswertung der Veranstaltung am 16.09.2020 in der Überwasserkirche:</u> Frau Albrecht berichtet: Bei den Rückmeldungen am 16.09.2020 kamen „Musik und Liturgie“ am häufigsten vor. „Christsein/„als Christ unterwegs sein“ und auch „Bewahrung der Schöpfung“ wurden genannt. Es wurden von den Rückmeldern auch bestimmte Zielgruppen aufgerufen, deren Interessen berücksichtigt werden sollen (z.B. Jugend, Senioren, Singles, Familien). Weitere Rückmeldungen gaben eher emotionale oder auch sachliche Aspekte wider. Die 3 Mitglieder der AG haben diese Zusammenschau der Rückmeldungen weiter bearbeitet, um Ideen für die Gestaltung</p> |

| | |
|------------------------|---|
| | <p>der pfarrlichen Arbeit vorzustellen: Es wurde ein Text über Planungen, die Leitsätze mit Leben zu füllen, verteilt. Herr Mayr berichtet darüber:</p> <p>Eine „Zukunftswerkstatt“ ist angedacht, um die Leitsätze des PP mit möglichst vielen Leuten zu besprechen und mit ihnen Umsetzungen zu finden. Dabei soll 1x pro Monat Montags ein Gesprächsabend zu je einem Leitsatz an passendem Ort (z.B. eine Kirche zu „Liturgie und Musik“, ein Bauernhof zu „Schöpfung“,...) stattfinden. Dazu soll auf Pfarreebene ökumenisch eingeladen werden. Ange-dacht ist, den ersten Abend zu „Liturgie und Musik“ zu gestalten. Die weiteren Themen werden später noch Terminen zugeordnet. Die Mitglieder der AG bitten Interessierte, sich in die Vorbereitung und Durchführung der Themenabende „einzuklinken“.</p> |
| TOP 3 | <p><u>Aktuelles zur Corona-Situation:</u></p> <p>Pfarrer Sühling berichtet: Die Ordnungsdienste für die Gottesdienste an den Festtagen sind in St. Michael, St. Theresia und wahrscheinlich (laut Pfarrer Zele) auch in St. Sebastian gut besetzt. Für die Überwasserkirche werden noch Leute zum Ordnungsdienst gebraucht.</p> <p>Der Cityadvent des Kirchenfoyers findet in reduzierter Form in der Überwasserkirche als Anregung zum stillen Gebet und zum Anzünden einer Kerze statt. Dafür ist alles gut vorbereitet.</p> <p>Das Abhalten von Gottesdiensten unter den Bestimmungen der letzten Zeit ist weiter erlaubt. Die Anmeldungen für die Weihnachtsgottesdienste laufen gut (Dank an die Sekretariate!). In St. Michael und der Überwasserkirche sind für den 24.12.2020 einige Gottesdienste schon ausgebucht; insgesamt gibt es aber noch freie Kapazitäten. In Nienberge findet die Christmette in der, zu diesem Anlass weihnachtlich und festlich geschmückten, DJK SCN Sporthalle statt.</p> <p>Neujahrsempfänge: In Nienberge findet der übliche, ökumenische Neujahrsempfang am 03.01.2021 in kleinerer Form statt. Hierbei wird die ökumenische Vereinbarung unterschrieben und jeder bekommt ein Fläschchen alkoholfreien Sekt ausgehändigt. In Liebfrauen-Überwasser und St. Theresia gibt es keinen Neujahrsempfang, stattdessen aber an der Kirchentür nach den Gottesdiensten an Neujahr oder am Wochenende danach ein kleines Geschenk für jeden (Grußkarte mit einem Fläschchen alkoholfreiem Sekt oder Schokolade).</p> |
| TOP 4 | <p><u>Verschiedenes:</u></p> <p><u>Personalveränderungen:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Martin Swertz beendet seinen Dienst am 10.01.2021 und wird Fahrer von Weihbischof Zekorn. Er wird im Gottesdienst am 27.12.2020 um 11.30 Uhr verabschiedet. Statt einem Abschiedsempfang wird für jeden ein Gruß an der Kirchentür verteilt. Auch für diesen Gottesdienst muss man sich anmelden. Von den Gremien werden Abordnungen geschickt. Für die Nachfolge von Herrn Swertz sind zahlreiche Bewerber gesichtet worden, 5 davon in die engere Auswahl gekommen und einer von diesen ist bereits benannt worden. Sein Dienst beginnt schon am 01.01.2021. Es bleibt eine volle Stelle und der neue Küster wohnt mit seiner Familie auch in Zukunft in Münster. - Lina Paula Bélo wird neue Pastoralreferentin bei uns mit einer 50%-Stelle und dem Schwerpunkt „Erstkommunionvorbereitung in Nienberge“. - Stefan Scholtyssek arbeitet künftig nur noch zu 50% bei uns. Dabei bleibt er für die Jugendarbeit in St. Theresia, für die Messdiener in Liebfrauen-Überwasser und die Erarbeitung des ISK zuständig. - Frau Thomas, die Küsterin von St. Theresia, steht künftig nur noch für ehrenamtliche Dienste zur Verfügung. Ein(e) NachfolgerIn wird noch gesucht. <p><u>Zum Abschluss</u> verteilt der Vorstand an die Mitglieder ein Geschenktütchen mit einer adventlichen Überraschung, da das bisher übliche gemütliche, gemeinsame Beisammensein in der letzten Sitzung des Jahres in diesem Jahr nicht stattfinden kann. Pfarrer Sühling verteilt an die Mitglieder als Weihnachtsgeschenk eine Grußkarte und einen Kalender mit Fotos aus unseren Kirchen.</p> |
| Nächste Sitzung | Die nächste Sitzung findet am Montag, dem 11.01.2021, um 20 Uhr im Pfarrheim St. Sebastian statt. |
| Protokollantin | Lucia Wünsch |